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近期，河南体彩评出 20名“出彩河南体彩人”，并通过官方网站、官方微信公众号陆续介绍

了这些体彩人的事迹。为此，本报推出系列人物专题，为读者呈现“出彩河南体彩人”的风采。本

期为系列人物专题之四。

马常春：用勤奋拼出精彩人生

系列人物专题

“豫”见·出彩河南体彩人
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薛国强：再忙也不忘“充电”

多付出一点袁就多一份收获遥
钻研游戏玩法尧琢磨营销诀窍尧提
升实体店服务质量是体彩代销者
的竞争利器袁 河南平顶山舞钢市
10007体彩实体店代销者马常春
深谙其中的道理遥 加入体彩大家
庭十几年袁 他在平凡的岗位上努
力奋斗袁 用辛勤付出换来不平凡
的业绩袁也拼出了精彩人生遥

残疾人创业不易
人生低谷期偶遇体彩

通往成功的道路上常常布满
野荆棘冶袁 马常春的成功之路也是
如此遥

马常春因自幼患有小儿麻痹

而行动不便袁 但胸怀抱负的他一
直希望通过努力奋斗来书写自己
的幸福人生遥 加入体彩大家庭之
前袁马常春的创业经历很丰富袁二
十多岁时他就下海做生意袁 赚到
人生第一桶金后他购买了两辆客
车跑长途客运袁 之后他又和别人
合伙开了一家超市遥那时袁连马常
春自己都觉得事业应该是野稳住冶
了遥没想到袁超市因经营不善赔得
一塌糊涂袁 跑长途的私家客车也
越来越多袁 他的两辆客车也不赚

钱了遥 耗了几年袁赔进去不少钱袁
自己辛苦多年攒下的积蓄都没
了遥

2007年袁正处于人生低谷期
的马常春在报纸上看到体彩发布

征召代销者的消息袁 他觉得这是
一个机会遥经过调研袁他向河南省
体育彩票管理中心平顶山分中心
提交了申请袁 这份申请彻底改变
了他的人生轨迹遥 野现在想来袁真
庆幸自己有看报纸的习惯袁 那则
豆腐块大小的消息改变了我的人
生遥 冶13年后袁再谈起那段往事袁
马常春依旧激动不已遥

开弓没有回头箭
用勤奋拼出人生精彩

加入体彩行业之时袁 是马常
春一生中最窘迫的时候遥 野我连交
体彩终端机押金的钱都没有袁更
何况租门面和进行店面装修呢钥
我的启动资金就是和亲戚朋友东
拼西凑借的几万块钱遥 冶 马常春
说袁 加入体彩行业是自己人生中
最重要的决定袁 用背水一战来形
容也毫不夸张遥

求知若渴是初入行时马常春
的状态袁 只要体彩分中心组织业

务培训袁他绝不落下一堂课遥 野打
铁还需自身硬袁磨刀不误砍柴工袁
我当时就觉得这个行业一定会有
广阔的前景袁我既然铁了心要干袁
就一定要干好遥 冶

岁月不会辜负勤奋认真的
人袁经过多年的历练袁如今的马常
春已经成为平顶山体彩圈的 野马
老师冶袁他用勤奋与认真赢得了口
碑袁 也实现了实体店销量的稳步
增加遥

马常春坚信 野好记性不如烂
笔头冶遥为了给购彩者提供更好的
服务和购彩体验袁 自加入体彩行
业袁他便养成了记笔记的习惯遥当
体彩机构有新的工作要求或是有
新的促销活动袁 他都会把要点用
笔记下来袁再加上注解遥为深入了
解体彩各游戏玩法袁 他每天会根
据开奖情况对店内的投注情况进
行总结袁并记录分析遥他希望通过
笔记的形式把好的经验记录下
来袁开阔视野袁拓宽思路遥 在马常
春的实体店一角袁 堆有一摞半人
高的作业本袁那是马常春做野体彩
功课冶记下的笔记遥 此外袁他还有
一张大图表袁 在外人眼里就是一
本 野天书冶袁 因为只有他看得懂袁
野这些资料对我来说都是宝贝袁是

我一笔一画写上去的遥 冶

刻苦钻研求进步
以店为家乐在其中

马常春的体彩人生也遭遇过
挫折袁2014年袁他的实体店竞猜游
戏上线了袁但是由于此时他对于竞
彩了解不多袁实体店的竞彩客户拓
展一直不太顺利遥 最初的几个月袁
马常春的竞彩销量每月只有几千
元袁看着同行们都通过竞彩打开了
拓新大门袁他有些着急遥

野虽然各个游戏玩法之间的
技术差距很大袁 但是实体店推广
维护客户的核心是一样的袁 那就
是和购彩者有话聊遥我不懂竞彩袁
自然就不能留住客人袁 更何谈拓
展新客户钥 冶马常春开始努力恶补
竞彩知识袁努力让自己成为球迷袁
野我不仅要知道竞彩玩法怎么玩袁
还得对这些足球尧 篮球比赛有所
了解袁 这样才能和购彩者有共同
的话题遥 冶日积月累袁马常春对竞

彩游戏的研究越来越透彻袁 常有
球迷在购彩前会和他聊一聊心
得袁如今袁竞彩已经是马常春的实
体店销量的主要来源遥

因为结缘中国体育彩票袁马常
春的事业重新焕发光彩袁实体店人
气旺盛为他带来可观的收益袁野我
不仅清了欠款袁 手中还有盈余袁日
子越来越好袁 我虽然腿脚不太方
便袁 但是在这个小小的实体店里袁
我拥有了更广阔的天地遥 冶

忙起来袁 马常春就把彩票店
当家袁 今年体彩大乐透派奖那段
时间袁 马常春基本就住在店里遥
野每天结束营业后袁我都会在店里
静一静袁回顾一天的工作袁分析尧
总结尧反思袁用笔记下来袁不知不
觉就半夜两三点袁 为了不打扰家
人休息袁 我就在地上随便铺个垫
子当床遥 冶马常春说袁虽然日子过
得有些累袁 但自己却乐在其中遥
野我觉得这种充实的生活就是一
种幸福袁 努力奋斗拼出的人生让
人心里踏实遥 冶 渊丰佳佳冤

河南商丘体彩代销者薛国强
2013年加入体彩行业袁与入行十
几年的代销者相比袁 他的资历不
深袁但在商丘体彩圈袁野老前辈们冶
都觉得这个 1988 年出生的小伙
子不一般遥 后浪的势头太猛也让
大家有了更强的危机意识袁 抓业
务的手劲儿可不能松遥

因为体育结缘体彩

在成为体彩代销者之前袁薛
国强经营一家便利超市袁 除了卖
生活快消品袁还有移动尧联通尧电
信的微型营业厅遥

与众多 80后一样袁体育也是
薛国强的一大爱好遥 欧洲杯和世
界杯也是热爱足球的他必追的赛
事遥 2012年欧洲杯袁他在电视机
前与斗牛士军团同欢呼袁 也是在
那时袁他在身边朋友的带动下袁接
触到足彩遥 野那时候袁我跟着朋友
买了几次竞彩袁 才知道原来看足
球比赛袁还有这么好玩的耶配套游
戏爷遥 冶随着欧洲杯的结束袁薛国强
心里却埋下一颗体彩的野种子冶遥

野我觉得这个游戏好玩袁同时
也觉得这个行业前景不错袁 而我
自己开店袁 何不申请一家体彩实

体店呢钥 冶在经过市场考察后袁薛
国强向河南体彩商丘分中心提交
了申请袁经过培训后袁他于 2013
年 5月正式加入体彩大家庭遥

抓大赛机遇打翻身仗

薛国强怀揣雄心壮志入行袁
但在加入体彩行业的第一年袁他
却遭受一盆冷水袁 由于对营销宣
传和站点服务了解不多袁 薛国强
的实体店经营效果不理想袁 他用
野可怜冶来形容当年的业绩遥

一时遇挫并未阻挡这个年轻
人奋发向上的决心袁 天生不服输
的薛国强在对比自己与同行的差

距后袁 用闲暇时间给自己充电袁
野我得研究业务袁把握体彩各个游
戏玩法的规则以及宣传策略袁尤
其是竞彩玩法袁 它和乐透玩法和
即开游戏不一样袁更注重技术袁作
为销售人员要掌握竞彩的知识袁
才能更好地与购彩者沟通遥 冶薛国
强在努力提高自身的业务素质的

同时袁 也重视站点的宣传遥 渐渐
地袁站点人气旺了起来遥

薛国强说 2014 年巴西世界
杯是他体彩生涯的转折点遥 为了
迎接世界杯袁 薛国强做了许多准

备工作袁 他把实体店重新规划布
局袁添置新电脑桌尧重新设计背景
墙尧更换新的走势图和销售吧台袁
为购彩者营造舒适的购彩环境遥
为了给进店的球迷看球提供方
便袁 实体店每天的营业时间都会
延长遥 店内浓郁的竞彩氛围和舒
适的环境也得到了球迷的认可遥
抓住世界杯的契机袁 薛国强的体
彩实体店有了第一批稳定的购彩
者群体遥

打造模范品牌实体店

在日常经营中袁 薛国强不断
强化销售服务意识袁 树立为购彩
者服务的观念袁 他希望打造一家
模范品牌店遥

他把野待人热情尧服务周到冶
作为购彩者服务的最基本要求袁
坚守职业道德袁以真心尧诚心和守
信的态度为购彩者服务遥 对走进
体彩实体店的每一位顾客都保持

细心与耐心袁一视同仁遥 野彩票是
一种游戏袁中奖靠机遇袁我们引导
购彩者理性购彩尧量力而行遥遇到
不理性的购彩者袁 我们就要晓之
以理袁 以客观分析的方式进行劝
阻遥做彩票销售袁保护购彩者的利

益同样重要遥 冶薛国强说遥

业务交流助能力提升

2014年袁薛国强参加商丘市
举办的第一届竞彩网点擂台赛袁
他获得第一名遥

2015年袁薛国强把原来经营
的便利超市尧移动尧联通尧电信营
业厅全部撤掉袁 将门面改为彩票
专营店袁 并聘请两名销售员负责
店内基本销售工作袁 使他有更多
的时间去和客户沟通交流袁 了解
购彩者的需求尧 强化自己的专业
知识水平遥 自我充电学习加上学
习其他先进网点的优秀经验袁薛
国强进步神速袁 同年他参加河南
省四地市联合擂台赛袁 一举拿下
单关推荐一等奖袁2 串推荐一等
奖遥

2016 年欧洲杯期间以及
2018年世界杯期间袁小有名气的
薛国强多次受邀前往商丘交通广
播电台作特约嘉宾袁 并于同年接
受河南电视台民生频道节目组的

专题采访报道遥
体彩代销工作非常繁忙袁常

常是从早忙到晚袁但不管多忙袁薛
国强一直努力挤时间为自己 野充

电冶袁他曾经多次自费前往外地进
行业务学习袁 以提高自身的业务
能力遥在取长补短袁弥补自身不足
的同时袁 他也把体彩公益精神在
行业交流中传递袁 多次受邀前往
驻马店尧鹤壁尧许昌等地市与同行
分享经营经验遥

今年袁由于新冠肺炎疫情袁体
彩行业在上半年遭受冲击遥 虽然
面对房租压力袁 但是休市期间薛
国强也没有闲下来袁 他在代销者
的群里与同行交流足球知识和竞
彩知识袁野希望为大家系统的介绍
竞彩知识原理袁 介绍竞彩游戏的
分析方式袁 把这段看似耽误的时
间充分利用起来袁 把空闲期变成
学习时间遥 冶 渊丰佳佳冤

马常春

薛国强


